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أبو   2رالجزائد/ ياسمين كلو ، ترجمة ولغات، جامعة 
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   -الجزائر-أبو القاسم سعد الل 2جامعة الجزائر

د/ خديجة سبخاوي، علم الاجتماع الاجرام، جامعة  
 - الجزائر-2البليدة  

ضري، جامعة  الحلم الاجتماع د/ آسيا قرنان ، ع 
دالي إبراهيم، الجزائر. -3الجزائر  
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 - الجزائر -القاسم سعد الل.
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   2جامعة البليدة  –قتصاد علم الا  –د/ بركان بهية 
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 كلمة ترحيبية

فهي مجلة دولية محكمة نصف سنوية  ينشرها مخبرنا الوطني للبحث العلمي   ،  « Family and Society»مجلة الأسرة والمجتمع    
، تصدر مرتين في السنة بثلاث لغات )عربية، وانجليزية، وفرنسية(، كما أنها   2بجامعة الجزائر    -حول: الأسرة، التنمية، الوقاية من الانحراف والاجرام  

للوصول إلى جميع المقالات في المجلة، وهي مجانية للقراءة والتنزيل على الفور وبشكل   ميع الباحثين والقراءلج(  Open Access)    مجال مفتوح
مختلف التخصصات    العالية منالنوعية العلمية    الدكتوراه ذاتبراء والباحثين وطلبة  الخساهمات كل  مترحب وتشجع  مجلة متخصصة،  هي  فدائم.  

، النفسية،  المجالات: الاجتماعيةالمستدامة في كل    هما يتعلق بقضايا الأسرة والمجتمع وتنميت  العالم.  تنشغل بكل ما   من دولالبحث    الجامعية ومراكز
التي   والبيئية ...،  القانونية، والإعلامية،  التعليمية، الاقتصادية،  الدينية،  الثقافية،  ، والمرأة، والشباب، والمراهقين وذوي  تتعلق بالطفولةالصحية، 

وتحسين رفاهيتهم كل الفئات    ومعرفة احتياجاتهم المتجددة وترقية حقوق،  لأسر والأفرادومشاكل ا. بالكشف عن واقع  اجات الخاصة، والمسنين الاحتي 
  المواطنة لبناء سلوك حضاري يتماشى ومختلف التغيات المعاصرة التي وتفعيل قيم  ،  التحديات المعاصرةلمواجهة  مهما كان جنسهم وسنهم وثقافتهم،  

 يشهدها العالم. 

رفاهية وأمن وتماسك الأسرة والمجتمع ،  بما يحقق  من الآفات الاجتماعية  والوقاية    ،والتفكي   ،والكشف  ،تفتح آفاقا جديدة للبحثفالمجلة  
جرام،  من الانحراف والإ  مخبر الأسرة، التنمية، الوقاية-شروعين الهامين اللذين أنشأناهما على المستوى الوطني هما:  المكما لها علاقة مباشرة مع  

علم الاجتماع العائلي )ل.م.د  دكتوراه  وال،  )علم الاجتماع العائلي والطفولة والرعاية الاجتماعية(ل.م.د    استرالمعلى مستوى  ين  الجديد   ين والتخصص
  الأصيلة والميدانية   ن خلال البحوث العلميةوالتنمية المستدامة م  وقايةوالعملية معاصرة في التربية    إيجاد آليات  فهي تساعد على،  (والعمل الاجتماعي
التواصل   مفتوحفيصبح  المعاصرةبين    مجال  والتكنولوجية  العلمية  الإنجازات  الاجتماعية ل  بأحدث  السياسات  توجه  رشيدة  استراتيجيات    بناء 

 والاقتصادية. 
 

 من الأهداف التي تسعى إليها: 
 . كل ما يتعلق بقضايا الأسرة المعاصرة  ذة وطلبة الدكتوراه فيللباحثين و)ت( من أساتوالجاد تشجيع الإنتاج الجديد   -
 تزويد وتعميق معارف الباحثين والطلبة والأسر لتعزيز دور الأسرة في المجتمع. -
 الكشف عن مختلف الأمراض الاجتماعية في الأسرة والمجتمع. -
ف  في وضــــع آليات عملية للوقاية من مختلف أشــــكال الانحرا جتماعية والرقي الحضــــاري الإنســــاني من خلال الاجتهاد دفع عجلة التنمية الا  -

 والإجرام.
لصـا  اقتصـادي  -مسـتدامة في المجال السـوسـيووتحقيق تمنية السـياسـات الاجتماعية  لتنمية  رشـيدة ضـع اسـتراتيجيات  الهيئات على و مسـاعدة   -

 والمجتمع.الأسرة 
 يته من خلال التواصل بين الأجيال.على قيم الأسرة واستقرارها لحفظ ذاكرة المجتمع وهو  التركيز  -
 ية.تثمين الفائدة العلمية لهذه المجلة من خلال طبع المداخلات الهامة لمختلف الهيئات المشاركة: أيام دراسية وطنية، مؤتمرات وطنية ودول  -
 علمية أصيلة.   ت ... بمعطيا .لخاصة لمرأة، الطفولة، الشباب، المسنين، ذوي الاحتياجات االباحثين وكل المهتمين بقضايا الأسرة، اتزويد  -
والعلمية في  تبادل التجارب الناجحة ل  - لذلك  دول العالمتعزيز التواصل والتعاون العلمي مع المؤسسات الأكاديمية  هي مجال مجاني  ، وتقريراً 

 مفتوح للعالم، لكل مهتم عن طريق البوابة الالكترونية.  
 

 شروط النشر في المجلة: 
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 لى البوابة لمجلة الأسرة والمجتمع والالتزام بشروطهاالملفات الموجودة عضرورة الاطلاع على  •
https://www.asjp.cerist.dz/en/PresentationRevue/236 

  
 )قالب المقال متوفر بثلاث لغات(.  تتضمن  : تعليمات للمؤلفين  - 1   : الملفات الأساسية الموجودة على البوابة هي •

 دليل المؤلف يتضمن )دليل المؤلف، تعهد المؤلف، ميثاق أخلاقيات المؤلف(. -2                                                             
 :  الإجراءات التقنية العلمية المتدرجة كالتالي اعتبا المقالعلى مؤلف  •

       توفر على البوابة بثلاث لغات حسب لغة  وهو م(  ou Template Modele)  المجلةفي قالب  المقال  وى  محت  صب  ضرورة   -  1
 قال.   مكل 
 ،    Traditional Arabic نوع الخط  إذا كان باللغة العربية: -  المقال:  نوع وحجم خط المادة العلمية -2

 Times New Roman 15لفرنسية  إذا كان بالغة الإنجليزية أو ا -                       
 )الملف بالتفصيل على البوابة لمجلة الأسرة والمجتمع(:دليل المؤلف  •
 مع إعطاء الأولوية للبحوث الميدانية.   أن يتناسب المقال مع أهداف واهتمامات المجلة، - 
 أن يكون المقال بحثا أصيلا لم يسبق نشره بأي شكل من الأشكال.   - 
 العلمية(.  ق العلمية )الأمانةأن يلتزم بالأخلا -
 ، و حسب لغة المقال يكون: كلمات(  5-3) كلمات مفتاحية من، و كلمة  150- 100في حدود  ين ملخص 02أن يتضمن المقال  -
 . باللغتين العربية والإنجليزية( ين )لخصأن يتضمن ميجب  :للغة العربية با.  إذا كان المقال 1
 . يجب أن يتضمن ملخص واحد )باللغة الإنجليزية فقط( :يةباللغة الإنجليز .  إذا كان المقال 2  
 (. يجب أن يتضمن ملخصين )باللغتين الفرنسية، والإنجليزية: باللغة الفرنسية. إذا كان المقال 3 
 ع. ة للمراجثم قائم اقتراحات حسب موضوع المقال، 5لا تتجاوز مقدمة ومضمون ونتائج وخاتمة + اقتراحات عملية  :أن يتضمن المقال  . 4  
مجلة الأسرة والمجتمع" عن طريق المنصة الالكترونية الجزائرية للمجلات  “« لمديرة رئيسة تحرير المجلة ،  Wordرسل المقال على شكل »  ي   -5 

 العلمية: 
https://www.asjp.cerist.dz/en/login 

ثالث( ويبلّغ   وإن اقتضى الحال )محكم إثنين(   )محكمين لتحكيم العلمي السّري من قبل الهيئة العلمية  تخضع الأبحاث المقدمة للتقييم وا   -6 
 التعديل المطلوب أو الرفض.  أصحابها بالقرار النهائي المتعلق بالقبول أو

 منذ إرساله إلى نشره لمعرفة كل ما يطلب منه والتي تظهر فيما يلي: ينبغي على صاحب المقال متابعة المقال يوميا على البوابة  -7 
+   )الملخصات  أيام مع إرفاق المقال المصحح بكامله  10يلتزم صاحب المقال بإجراء التعديلات المرسلة إليه من طرف المحكمين في أجل لا يتجاوز     -       

  .بتحفظمقال النقر على د بع على البوابة معدل ومصحح"المحتوى+ المراجع( بعبارة " 
  التاليين:إلى العنوان الالكتروني المعدل  المقاليرسل في نفس الوقت  -

labfamille2012@gmail.com    -   sabahayachi@yahoo.fr 
دخال كل مرجع تلو الآخر حسب كل نافذة  ، بإبعد تحكيمه وقبوله من طرف رئيس التحرير  وحدها بالنقر على مقال مقبول،  لجع  ضرورة إدخال المرا  -8

 حفظ وإنهاءعلى ...( ومع النقر على كلمة ضف في كل مرة وأخي النقر جامعية)كتب، ثم مجلات، رسائل 
 يلات المطلوبة.والتعدلا ينُشر المقال الذي لا يلتزم بالدليل والشروط   -
 المقالات المنشورة لا تعبر إلا عن آراء مؤلفيها.  -

 يحمل من المنصة الالكترونية حيث   ، في القالبحسب ما هو موجود  APAباتباع طريقة  يكون : هميش والبيبليوغرافيالتا •
  Family and Society Journal  : لمجلة الأسرة والمجتمع

https://www.asjp.cerist.dz/en/PresentationRevue/236
https://www.asjp.cerist.dz/en/login
mailto:labfamille2012@gmail.com
mailto:sabahayachi@yahoo.fr
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 م المنهجية التالية: أن يحتر  يجب :التهميش -أ            
الكلام المقتبس في النص بين شولتين"...."، وبعده مباشرة بين قوسين مثلا )لقب المؤلف، اسمه )سنة النشر(، رقم الصفحة( بخط   للأمانة العلمية يكتب  -  

 (.   13(، ص 2006)المطي، ناصر )(. مثلا: " .... 11وباللغة الأجنبية بخط حجمه  بالعربية(، 12حجمه 
      

 يجب أن تحترم المنهجية التالية:   : البيبليوغرافيا -ب         
مثلا: نبدأ   لألقاب المؤلفين ثم أسمائهم  ي-أحسب الترتيب الأبجدي من  و   ،رجعرقم من المإلى آخر     .1 رقم    تكتب قائمة المراجع في نهاية المقال من  -   

  تالألقاب باشرة  تنتهي الأحرف الأبجدية لألقاب المؤلفين ، تأت ما بعد ،  البلد: دار النشر، الطبعة.، ان المرجععنو  أرسلان، علي )سنة النشر(. .  1  :  الترقيم بـرقم
 عادل عز الدين(...إلخ. البيهقي،)الأحمد،  محسن(، )مثلا التي تبدأ بـ الأ، الب، الت، الث... الأش...  والأسماء بالترتيب

 

 ...إلخ  أو موقع حسب طبيعة المرجع ) كتاب، أو مقال في مجلة أو رسالة أو أطروحة جامعية درمنهجية كتابة مختلف المراجع والمصا -
 (  ( Times new Romanباللغة الأجنبية 11 ونوع خط  ،  )onal ArabiciditaTr ( بالعربية 13ط بنوع الخ )وتكتب:  :

 
 . 1 إذا كان كتاب ✓

   دار النشر، الطبعة. البلد:، علوم التربية. (1981لقب المؤلف، اسمه ) .1
 دار النشر، الطبعة، الجزء. ، )عدد الأجزاء(، البلد: عنوان الكتاب. لقب المؤلف، اسمه )السنة(. 2          
                    .دار النشر :البلد، عنوان الكتاب. توجد السنة(لقب المؤلف، اسمه )د. س( أي لا  .    3      
 /إذا كان كتاب مترجم ✓

 . اسم المترجم ولقبه، البلد: دار النشر، الطبعة ترجمة/ عنوان الكتاب، ؤلف، اسمه )السنة(.لقب الم- 
 /مقال في مجلة علمية ✓

 . رقم المجلد، العدد، مكان النشر، المجلة اسم"عنوان المقال"،  لقب المؤلف، اسمه )السنة(- 
 /مقال في جريدة ✓

 مكان النشر: اليوم والشهر للمقال المنشور.  ،العدد، الجريدةاسم  "،عنوان المقالالمؤلف، اسمه )السنة( "  لقب- 
 رسالة جامعية/ ✓

البلد: الكلية، الجامعة، القسم،  ، أو أطروحة دكتوراه رسالة ماجستي" عنوان الرسالة أو الأطروحة"،  لقب الباحث، اسمه )السنة(، -
 التخصص، اسم ولقب المشرف.

   /قاموس ✓
 البلد: دار النشر، الطبعة.، ان القاموسعنو  لقب المؤلف، اسمه )السنة(.-

 /تقارير رسمية ✓
 "، رقم الدورة أو العدد، البلد. " عنوان التقرير الهيئة المنظمة )السنة(،  ولقب الخبير أو الباحث اسم -

 .  البلد: المصدرمرسوم أو قرار وزاري / "عنوان المرسوم أو القرار أو القانون" )رقم وتاريخ الصدور(، - ✓
: اليوم/ الشهر/ السنة  ، تاريخ تصفح الموقع      …wwwالموقع" عنوان المقال أو البحث"،  (قب الباحث، اسمه )السنة  /لانترنيتموقع في ا
 .00الساعة :  /
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Welcome speech 
 

The Family and Society Journal is an international bi-annual refereed journal published 
by our national laboratory for scientific research “the family, development, prevention of 
delinquency and criminality - University of Algiers 2”, issued twice a year in three languages 
(Arabic, English and French). It is an open access for all researchers and readers to all articles in 
the journal, and it is free to read and download immediately and permanently.  

It is a specialized journal; it welcomes and encourages various contributions from experts, 
researchers and doctoral students of high scientific quality from various university specialties 
and research centers from countries around the world. It is concerned with subjects related to 
family community issues, and sustainable development in all fields : Social, psychological, 
health, educational, cultural, economic religious, legal, media, and environmental related to 
children, women, youth, adolescents, people with special needs and the elderly  , by revealing 
the reality and problems of families and individuals, knowing their renewed needs, promoting 
the rights of all groups, improving their well-being regardless of their gender, age and culture, 
and activating the values of citizenship to build a civilized behavior inside and outside the 
family  in order to face contemporary challenges for families and societies. 

The Journal opens up new horizons for research, detection, thinking and prevention of 
social pathologies in order to achieve the well-being and security of the family and society in 
line with the various contemporary changes that the world is witnessing. It is related with the 
two important projects that we have established at the national level: - the laboratory “family, 
development, prevention of delinquency and criminality. - the two new specialties at the 
master's LMD level (Family Sociology, Childhood and Social Care) and PhD LMD level 
(Sociology of Family and Social Work). 

It helps to innovate contemporary practical mechanisms in education, prevention and 
sustainable development through original and field scientific research and. Communication 
becomes an open field with the latest scientific and technological achievements of the day, to 
build rational strategies that guide social and economic policies.  

Among its objectives: 
     - Encouraging original research conducted by scientists, professors, doctoral students and 

practitioners in the fields related to contemporary family issues.   
     - Provide and deepen the knowledge of researchers, students and families to promote the 

role of the family in society. 
     - Identify the various social pathologies affecting the family and society. 
     - To promote social development and civilization progress of humanity by innovating 

practical mechanisms for the   prevention of various forms of delinquency and crime. 
          - Helping social policies to establish strategies for the family and society. 
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          - Focus on the values of the family and ensure its stability to preserve society’s memory 
and its identity through the continuity between generations. 
          -To develop the scientific quality of the review by publishing important papers presented 
at various scientific events: national workshops, national and international conferences.  
          -Enrich the Data bank of the National Centre for Information and Documentation on 
the Family, Childhood and Woman attached under the Ministry of National Solidarity for the 
Family and the Status of Woman. 

 
- Terms of publication in the journal: 
 
• The necessity to consult the files on the portal for the Family and Society Journal    and to 

commit to its terms. 
https://www.asjp.cerist.dz/en/PresentationRevue/236 

• Basic files on the portal: 
1- Instructions for authors that include the article template which is available in three 

languages    
            2-The author’s guide includes: the author’s guide, the author’s commitment, the 

author’s ethics charter. 
• The author of the article should follow the procedures as follows: 
1- The need to enter the content of the article in the template, which is available on the portal 
in three languages according to the language of the article. 
-    With the need to follow the scientific form of the article in terms of: the type and size of a 

font and the Methodology writing of the references in the template. 
    - If the article is  in Arabic: type font  Traditional Arabic  
   - If it is in English or French: Times New Roman  
2- The necessity to review and adhere to all the author's directory files available in          
     three languages on the portal for the Family and Society Magazine, which include: 
     -The article should fit the journal's goals and interests, with priority given to field 
     research. 
    - The article is an original paper that has not been previously published in any way. 
     -To adhere to scientific ethics (scientific honesty). 
3 - That the article contains 02 Abstracts within the range of 100-150 words, and 
      keywords of (3-5 words), and according to the language of the article it will be: 
     . If the article is in Arabic: It must contain two abstracts (in Arabic and English). 
     . If the essay is in English: It must include one abstract (in English only). 
     . If the essay is in French: It must contain two abstracts (in French and English). 
 4 -That the article includes: an introduction, content, results and conclusion +  
      practical suggestions that do not exceed 5 suggestions according to the topic of the  
      article, then a list of references. 

https://www.asjp.cerist.dz/en/PresentationRevue/236
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5- The article is sent in the form of “Word” to the editor-in-chief of the Journal, “The Family 
and Society Journal”, via the Algerian electronic platform for scientific  

journals:   https://www.asjp.cerist.dz/en/login 
 

6-The submitted papers are subject to confidential scientific evaluation and arbitration by the 
scientific body (two arbitrators), and if necessary (a third arbitrator), and the owners are 
informed of the final decision related to the acceptance or the required amendment or 
rejection. 

7- The author of the article should follow the article daily on the portal from the time it was 
sent to its publication to know all that is required of him, which appears below: 

    -The author of the article is obligated to make the amendments sent to him by the   
    arbitrators within a period not exceeding 10 days, with the entire corrected article  
    (abstracts + content + references) attached with the phrase "modified and corrected"  
    on the portal after clicking on an article discreetly. 
    -At the same time, the modified article is sent to the following email address: 

labfamille2012@gmail.com  -   sabahayachi@yahoo.fr 
 

8- The necessity to enter references alone by clicking on an accepted article, after  
its review and acceptance by the editor-in-chief, by entering each reference according to 
each window (books, then Journal, ...) and with clicking on the word Add each time and 
last clicking on Save and End. 

   -An article that does not adhere to the guide, conditions and required amendments will not 
be published. 

    -Published articles only express the opinions of their authors. 
     

• Marginalization and bibliography: by following the APA method as shown in the template 
as follows: 

References list:  

The list of references is arranged alphabetically according to the authors' Surname, then 

their names. ….Times new Roman, font size 12) 

✓ If it is a book: according to cases 4 

1. Surname, Name (1981). Education Sciences, Country: Publishing House, Edition. 

2. Surname, Name (year of publication). Book title, (number of parts), Country: Publishing house, 

Edition, Part. 

3. Surname, Name (without a year), meaning there is no year. Book title, Country: Publishing House. 

4. Surname  Name, Surname  Name, Surname  Name (year). . Book title, Country: Publishing House  

 

If the book is translated /  

5. Surname, Name (year). Title of the book, translation / title and name of the translator, Country: 

publisher, edition number. 

✓ If it is An article in a scientific journal / 

https://www.asjp.cerist.dz/en/login
mailto:labfamille2012@gmail.com
mailto:sabahayachi@yahoo.fr
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6. Surname, Name (year) "Title of the article", the name of the journal, the volume 00, number 00, 

Country, Place of publication. 

✓ If it is Newspaper Article / 

4. Surname, Name of the author (year) "article title", name of the newspaper, the number, Country: 

The day and month of the published article. 

✓ If it is Thesis / 

5. Surname of the researcher, Name (year), "Title of thesis or thesis", Thesis PhD of science or 

Ph.D, LMD PhD, Master's thesis, Country: University, college or Faculty, Department, Specialty, 

supervision / surname and name of supervisor. 

✓   If it is Dictionary / 

6. Author's Surname, Name (year). Dictionary title, country: Publishing House. 

✓ Official Reports / 

7. Surname, Name of the expert, or the organizing body (year) "Title of the report", number of the 

session or number. Country. 

✓ Ministerial Decree or Resolution / 

8. “Title of the decree, decision, or law” (number and date of issue), country: source. 

✓ A site on the Internet /  

9. Surname, Name of the author (year) "Title of the article or research", the site: https.//www ..., 

The date the researcher browsed the site: day / month / year, hour.  

 


